

Le Haut-Koenigsbourg en fauteuil roulant

Le marathon solidaire « ambulanciers pour la vie » permet à des handicapés de visiter des monuments historiques inaccessibles. Il a fait étape au château du Haut-Koenigsbourg ce jeudi 17 avril.



Chambord, Azay-le-Rideau, le Panthéon, Carcassonne, et maintenant le Haut-Koenigsbourg : le marathon solidaire « ambulanciers pour la vie » s'est arrêté dans la forteresse alsacienne ce jeudi 17 avril.

Organisé par l'association « Porte-moi pour un rêve » et la CNSA, la chambre nationale des services d'ambulances, ce marathon permet, entre le 8 et le 27 avril, à des personnes à mobilité réduite d'avoir accès à ces lieux techniquement inaccessibles.

L'expérience d'« un château pour tous »

Marlène Dietrich, 80 ans, et Geneviève Rusch, 69 ans, ont ainsi pu visiter le château, aidées chacune par quatre ambulanciers bénévoles. Geneviève glousse : « Quand on me l'a annoncé, j'ai cru que c'était une blague. J'en ai presque sauté de mon fauteuil ! »

Le château alsacien a acquis une certaine compétence dans ce type d'opération ; depuis plus de 20 ans il organise « Un château pour tous » avec les pompiers. Mais ce n'est pas le cas partout... Nicolas Chevalier, fondateur de l'association dans la Drôme en 2023, a déjà essuyé des refus de lieux historiques.

Donner une autre image des ambulanciers

La création de « Portez-moi pour un rêve » vient de sa colère, en tant qu'ambulancier, de voir la « mort sociale » des gens coincés dans leur logement, dont les seules sorties se réduisent à celles destinées aux soins.

Pour les ambulanciers, c'est aussi une façon de présenter autrement leur métier. « On nous voit souvent comme de simples

transporteurs », regrettent les délégués régionaux de la CNSA. « Or nous sommes plus que cela ; nous accompagnons et aidons les patients, au fil des transports nous apprenons à les connaître. »